
【香港商報訊】記者馮仁樂報道：香港菁新交流
協會及中國香港體育普及發展聯會合辦、建滔化工
集團及民建聯沙田支部協辦的首屆 「慶祝中華人民
共和國成立75周年—沙田單車節2024」昨日在沙
田舉行11場城市繞圈公路賽事，吸引逾700名選手
參加。同日亦舉行 「火炬傳承慶典」，向市民推廣
單車文化。

沙田單車節賽事由昨日清晨6時30分開始，環繞
沙田城門河畔上演11場賽事，分有專業組、學屆
組及市民組，所有單車手穿梭源禾路、沙田鄉事會
路、大涌橋路，然後由火炭路（翠榕橋）折返至沙
田源禾路作為終點。

賽事率先由3場19.2公里的 「建滔集團青少年女
子盃」、 「建滔集團青少年女子盃」及 「招商幸福
邨精英男子盃」展開序幕。然後，再舉行60km賽
事 「招商幸福邨精英男子盃」及 「建滔集團未來之

星男子盃」環繞賽道25圈。賽事也特設3場7.2公
里的 「億京慈善學屆盃」賽事，予小四至中六學生
參與體驗公路賽事。

賽事發生4宗意外11人受傷
在 「大會邀請賽—菁新交流盃」中，活動大使、

「亞洲車神」黃金寶與一眾嘉賓共同參與，當中吸
引到多位現役及退役港隊名將、藝人及資深娛樂圈
人士到場支持。黃金寶表示，活動別具意義，單車
是男女老少都可參與的運動，希望活動有助推動單
車運動普及化。

不過，單車賽事在舉行其間曾發生4宗意外，共
9男2女受輕傷。大會表示，意外集中在競爭比較
激烈的青少年盃和精英組比賽，路政署早前已重整
該段路面，有可能是封路後清理時間不足導致有遺
漏，將與當局商討下次如何做得更好。

要不斷「諗橋」吸引更多旅客
今屆賽事新增多個獎項，讓活動氣氛更加歡樂熾

熱。其中， 「彼思好友 5 公里跑」首次增設三甲殊
榮，而全新的 「迪士尼跑手造型獎」鼓勵一眾跑手
及大小朋友穿上充滿迪士尼特色的創意裝扮。另
外，今年活動跑手們首次跑入全球首個《魔雪奇
緣》主題園區 — 魔雪奇緣世界，當中的主角姊妹
安娜與愛莎，於起跑線上歡迎一眾跑手，並為他們
加油打氣。

昨早擔任起跑儀式主禮嘉賓的財政司司長陳茂波
表示： 「『香港迪士尼樂園 10K Weekend』以迪士
尼故事為主線，迎合不同年齡及跑手的喜好，適合
一家大小一同參與。除本地的朋友外，亦有不少內
地及海外的健兒和迪士尼粉絲專誠來港參加，也有
不少傷健人士參與，促進共融。香港有很豐富的旅
遊資源，只要我們不斷 『諗橋』，一定可以吸引到
更多世界各地的旅客到來。今日的活動，結合旅
遊、體育和慈善，就是一個很好的例子。」

活動參與人數創新高
香港迪士尼樂園度假區行政總裁莫偉庭稱： 「今

年有近2萬名來自香港及世界各地的跑手與迪士尼粉
絲，創下參加人數紀錄新高，正好展示了香港迪士

尼及我們整個香港城市所能帶來的奇妙迷人魅
力。」園方表示，活動整體參與人數及海外參賽人
數，都創歷史新高。

據介紹，一連兩天共15組賽事，吸引來自世界各
地包括本港以及來自內地、日本及泰國的跑手參
與。昨早大批參與賽事人士打扮成不同角色人物在
起跑線前準備開跑，例如《魔雪奇緣》的安娜與愛
莎、《海底奇兵》的馬林與多莉、蜘蛛俠等。至於
今次賽事首次能跑入《魔雪奇緣》主題園區亦是重
要賣點，吸引各地人士遠道而來，其中來自北京的
女旅客表示很喜歡這個漂亮園區，又希望能遇到她
喜歡的角色亞克（Kristoff）。

深圳客一家大小花5000元參加
另一位來自深圳的旅客孫先生稱，他一家大小專

程來港參加今次活動，發現整個氛圍都非常好，這
裏可以把運動和迪士尼元素結合起來，而且由深圳
過來也非常方便，他們花了35分鐘就從關口到迪士
尼，這次安排了兩天一夜行程，估計包括住宿、交
通，還有門票及跑步活動的費用等，約 5000 元左
右。

此外，也有泰國的跑手說，香港與泰國距離近，
早前來過樂園很多次，今次希望做特別的事情，很
興奮能夠參賽。

【香港商報訊】記者周偉立報
道：香港迪士尼樂園2日起一連兩天
舉行多項跑步比賽，包括3公里、10
公里賽事，以及輪椅和視障人士參
加的比賽等。而昨日舉行10公里賽
跑，更吸引近2萬名來自世界各地的
跑手參加。迪士尼表示，活動期間
度假區3間酒店幾乎爆滿，當中近八
成屬海外及內地旅客，相信能帶動
本港旅遊業。擔任主禮嘉賓的財政
司司長陳茂波稱，這證明了其實香
港有很多吸引人的地方，只要想辦
法、動腦筋，一定可吸引更多人來
香港遊玩。

沙田單車節逾700名選手參加

迪園10公里賽跑近2萬人參與

陳茂波：證明香港具吸引力
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【香港商報訊】記者葉家亨報道：紀念陳濟棠將軍逝世70周年暨畫像送贈
儀式，昨日下午在香港珠海學院舉行。活動邀請到香港珠海學院校董會主席
林廣兆、香港珠海學院中國文學系助理教授徐康、畫家黃鈞漢、香港商報董
事總經理戴杰、陳氏教育機構主席陳燿璋等人擔任主禮嘉賓，其中徐康作專
題演講，超過100人出席。

徐康表示，陳濟棠是一位教育家，他利用其軍政影響力，在1947年在廣州創立
珠海大學，創校原意是抗日戰爭勝利，百廢待興，需要替國家培育人才，而首任校
長是教育家黃麟書，校董是李揚敬、區芳蒲，還有林翼中、江茂森、陳躍雲等人。

徐康認為，陳濟棠治粵成就，主要包括 「發展經濟，改善民生」、 「拓展基
建，造福人民」、 「推廣教育，目光遠大」。他又說，陳濟棠延攬人才，不分
地域和不分黨派，打破常規，破格任用，特別是南遷改名為珠海書院時期，大
批南來文化人在任教，例如唐君毅、饒宗頤等人。

黃鈞漢致辭時向大家解釋創作理念。他透露自己在高中時期就讀陳樹渠紀念
中學，這是陳燿璋父親建立的學校，加上當時受到陳燿璋母親的恩惠，故此順
理成章將畫作送給陳濟棠的後人。黃鈞漢又特別致謝本報董事總經理戴杰全力
支持他創作畫作。

紀念陳濟棠將軍逝世70周年暨畫像送贈儀式昨日在香港珠海學院舉行。
記者 葉家亨攝

逾百人出席紀念陳濟棠將軍辦畫像送贈儀式

【香港商報
訊】記者戴合
聲報道：醫務
衛生局局長盧
寵茂表示，施

政報告提出的醫療改革比以往大。他說關於醫管局、
衛生署和新成立基層醫療署的重新定位上，期望3個
機構各司其職，令整個架構更有效率，減少資源浪
費，做好基層醫療。他又說當局亦會調整機制，讓有
經濟能力的市民負擔多一些。

集中助基層及突發危重病人
盧寵茂昨日出席電視節目時表示，要發展好基層

醫療，需要醫管局、衛生署，以及基層醫療署各司
其職，當局計劃將部分過去由衛生署提供的服務，
包括胸肺科及皮膚科等，轉由醫管局或基層醫療署
負責；衛生署則專責做好疾病預防、促進健康及藥
物監管等角色。

盧寵茂說，醫管局的服務對象定位一直清晰，如弱
勢社群、急症、複雜病及培訓醫護等。他說，如果市
民有慢性病或普通傷風感冒，應留給私營市場、家庭
醫生負責，否則培養再多醫生都是浪費。

讓有經濟能力市民負擔多一些
現時一般家庭醫生的收費，跟普通科門診相比，仍

然有段距離。被問到政府應否介入，讓兩者的距離拉

近，盧寵茂回應說： 「不可一竹篙打一船人。個別家
庭醫生的收費，我覺得已很合理。」他又指，家庭醫
生熟悉病人的健康狀況，其實可避免很多不必要的費
用和藥物。

盧寵茂續說，小部分負擔不起的基層市民，將集中
在現有的普通門診照顧，當局亦會協助他們參與 「慢
病共治計劃」的相關篩查。被問及危重病人日後到醫
管局求醫，是否不用付費，他坦言不能完全免費，但
當局會繼續幫助沒有經濟能力的弱勢社群；同時調整
機制，讓有經濟能力的市民負擔多一些；政府的資
助，將會更有針對性。

當局亦會探討就私營醫療收費的透明度去立法。盧
寵茂表示，有關做法不是要規管收費，而是希望令收

費更透明和精準。他舉例說，現時同一間醫院就同一
情況的收費，分差可以很大，原因可能是同一手術由
不同醫生做、複雜度和方法不同，或是病人的風險因
素不同。

設社區藥房每區至少五至六間
當局提出最快 2026 年設社區藥房。盧寵茂解釋

說，推出社區藥房計劃並不簡單，當局要先完成醫管
局採購程序，以建立社區藥物名冊；其次是找具有能
力的社區藥房，全面升級電腦系統。他引伸說，社區
藥房必須18區全覆蓋，每個區起碼有5、6間，至少
跟居民有合理的距離，從而避免 「去醫院還近過社區
藥房」。

盧寵茂：三醫療機構重新定位減資源浪費
解码解码
施政报告施政报告
解码
施政报告

【香港商報訊】記者戴合聲報道：香港房屋協會（房
協）位於洪水橋/廈村新發展區的專用安置屋邨項目
「樂翹都匯」，當中第一期甲的資助出售房屋 「樂翹軒

I」及第一期乙的出租屋邨 「樂翹樓1座」今年相繼竣
工。前者提供300個單位，後者則會提供375個單位。
「樂翹軒I」首位業主剛於10月底收樓，房協亦即將發

信通知所有業主於11月陸續收樓。發展局副局長林智文
形容 「樂翹軒I」銷情理想，反映市民的殷切需求。

房協主席凌嘉勤及行政總裁陳欽勉，與林智文早前
一同視察 「樂翹軒I」資助出售房屋及 「樂翹樓1座」
出租屋邨的現樓狀況，並於 「樂翹軒I」歡迎首位業主
張先生，恭賀其新居入伙，及陪同參觀其新單位。

林智文表示： 「本着 『以人為本』的精神及為顧及
植根區內的寮屋居民的安置需要，政府於2018年加強
特惠補償及安置安排的措施，當中包括邀請房協以其

資源發展專用安置屋邨，以提供免經濟狀況審查的安
置安排，適切回應社會和受影響人士的訴求。新措施
為收地工作締造更好的環境，適時增加土地供應，早
日為社會提供更多經濟和房屋用地。」

銷情理想反映殷切需求
林智文說，首兩個位於洪水橋的專用安置屋邨項目

今年相繼落成，當中 「樂翹軒I」的銷情理想，反映合
資格市民對這類出售項目的殷切需求。

「樂翹軒 I」是房協洪水橋/廈村的專用安置屋邨
「樂翹都匯」第一期甲的資助出售房屋項目，樓高27

層，提供300個住宅單位，涵蓋一房至三房戶型，項目
設有會所和休憩庭園等設施。另外， 「樂翹都匯」第
一期乙的出租屋邨 「樂翹樓1座」提供375個單位，現
正接受合資格住戶申請，預計明年第一季入伙。

房協物業發展及市場事務總監高雪瑩 （右）
向 「樂翹軒 I」 首位業主張先生（中）遞交門
匙，恭賀其新居入伙。

【香港商報訊】記者戴合聲報道：十
四屆全國人大常委會第十二次會議今日
起一連5日在北京舉行。全國人大常委
會委員李慧琼、港區全國人大代表朱立
威、徐莉，會前見記者並介紹本次會議
重點。此前，李慧琼稱會爭取就建設中
國特色世界一流大學和優勢學科工作提
問，她期望就如何促進內地一流大學和
香港高校合作聽到回應。

李慧琼介紹，今次會議將審議 12
部法例，包括學前教育法、文物保護
法、反洗錢法等 12 項法律議案，以
及9項報告，包括審議國務院關於金
融工作情況的報告、關於 2023 年度
國有資產管理情況的綜合報告、關於
防沙治沙工作情況的報告等。

李慧琼強調，本次會議將聽取和審
議國務院關於建設中國特色、世界一
流的大學和優勢學科工作情況的報
告，並結合報告以聯組會議形式開展
專題詢問。本次他們亦爭取到了詢問
的機會。

冀向國際多宣傳CEPA
同時，李慧琼提到中央政府的惠港

政策，包括在出入境方面將放寬相關
規定，急需前往內地的香港新生嬰兒
父母可帶同嬰兒有關資料到深圳指定
口岸即場辦新生嬰兒通行證，可入境

和出境一次，具體實施日期有待公布。
而《CEPA 服務貿易協定》再次修訂，將進一步

深化內地與香港經貿交流合作，屆時多個服務領域
進入內地市場的門檻將降低，同時放寬香港專業人
士到內地提供服務的資質要求。李慧琼稱，下一步
希望政府以及社會各界能多向國際宣傳 CEPA，讓
不同國家都能享受到CEPA帶來的機遇，支持香港
由治及興發展，更好融入國家發展大局。
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房協首個專用安置屋邨「樂翹軒I」正式入伙

▲擔任主禮嘉賓的財政司司長陳茂波表示，只要想辦
法、動腦筋，一定可以吸引更多人來香港遊玩。

記者 馮瀚文攝

▶香港迪士尼樂園昨日舉行10公里賽跑，吸引近2萬
名來自世界各地的跑手參加。 記者 馮瀚文攝


